

boletín de prensa

Editado por
el Consejo
Editorial de

EL SIGLO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

Nº 24
Semana del
31 de marzo
al 6 de abril
de 1984

EL PUEBLO PARALIZO AL PAIS CON LA CONSIGNA:

¡FUERA PINOCHET, DEMOCRACIA AHORA!

La Protesta del 27 de marzo superó todo lo previsible. Fue, de hecho, el primer Paro Nacional contra Pinochet. El núcleo principal de la jornada fueron los trabajadores y amplios sectores medios que se sumaron masivamente a la acción, entre ellos, los transportistas, comerciantes minoristas y profesionales. Los pobladores y la juventud demostraron, una vez más, su temple y espíritu de lucha. El toque de queda acabó en el papel en los barrios populares. La unidad de la oposición salió robustecida. El pueblo en rebeldía mostró su fuerza en aumento y su decisión de seguir adelante en el combate hacia el PARO NACIONAL DE ACTIVIDADES, para echar al dictador.

LA DICTADURA ALENTA SAQUEOS Y PILLAJE EN VARIOS SECTORES.

La concertación y despliegue propagandístico que ha hecho la dictadura de los casos aislados de saqueo y pillaje ocurridos en las horas del Toque de Queda, confirman las denuncias de que los hampones actuaron coludidos y alentados por el régimen. En la Villa O'Higgins, declaró un poblador, una banda que nada tenía que ver con los manifestantes, asaltó una panadería en medio del repudio de la gente que protestaba. Pero lo curioso resultó ser que, cuando llegaron los carabineros y huyeron los delincuentes, los uniformados no persiguieron a los hechores, sino que, se detuvieron en la puerta del local abierto y terminaron de saquearlo, llenando una micro con producto, de todo tipo, en medio del estupor de la gente que observaba desde la oscuridad.

NADA CON PINOCHET, NINGUN DIALOGO CON EL DICTADOR.

En medio de la tempestad política que desató en las esferas políticas derechistas la protesta del 27 de marzo, se está tratando de re-flotar el fracasado diálogo de 1983, con miras a darle oxígeno a la dictadura. Los comunistas han sido enfáticos en declarar que el pueblo no tiene nada que dialogar con Pinochet. Lo que exige es que se vaya el tirano y se restauren, de inmediato, los derechos democráticos conculcados. Para este fin, los comunistas están por entenderse con todos los sectores dispuestos a restablecer la democracia en Chile, como así ha ocurrido en la práctica, durante la protesta, en todo el país. Un ejemplo: los vecinos del sector de la punta de diamante, entre Mapocho y J. J. Pérez, hasta el 27 no habían participado jamás en protesta alguna. Pero ese día, salieron en un número superior a las 70 personas, a gritar a la calle y levantaron ardientes barricadas, desafiando el toque de queda. Codo a codo, comunistas, demócratacristianos, socialistas y de otras tendencias, se rebelaban contra el régimen opresor y exigían su término. Pero lo que no se aceptará, son los diálogos o maniobras que pretendan nuevamente, engañar al pueblo, "descomprimir" la caldera social para salvar a la dictadura y su constitución fascista. Lo que no admite demora es la renuncia de Pinochet y su camarilla, el retorno de las FF.AA. a los cuarteles negándose a reprimir al pueblo y el establecimiento de un Gobierno Provisional que conduzca a un rápido proceso de democratización del país. A este proceso pueden contribuir personalidades como el Cardenal Raúl Silva Henríquez o el Presidente de la Corte Suprema, Rafael Retamal. También puede ayudar el Arzobispo Fresno, si interpone sus buenos oficios en aras de satisfacer los profundos anhelos de libertad del pueblo y para evitar mayores sufrimientos a los chilenos.

NO DISPARAR CONTRA EL PUEBLO, obligación primera de los uniformados.

Las Fuerzas Especiales de Carabineros cargan sobre sus espaldas 7 nuevos asesinatos, decenas de heridos y cientos de detenidos que han sido brutalmente golpeados.

Nuevamente han roto el primer deber de un hombre de armas: no disparar contra su propio pueblo, bajo ninguna circunstancia. Este principio sagrado está siendo reivindicado por numerosas organizaciones de masas que se han dirigido a los soldados y oficiales de las FF.AA. y Carabineros exigiéndoles que se nieguen a disparar y reprimir al pueblo, que le quiten su apoyo al régimen corrupto de Pinochet.

De múltiples formas, públicas y privadas, se abre paso un nuevo y trascendental proceso: el diálogo entre la población civil y sus organizaciones con los uniformados y sus familias, para poner fin a la dictadura y restablecer la democracia, la concordia y la tranquilidad en Chile. Ejemplos de estas nuevas relaciones que se están estableciendo hay muchos, que consignamos, algunos de ellos, más adelante.

--- "RECHAZAMOS A LOS PACOS"

"Vinieron los pacos a provocarnos, cuando estábamos gritando contra el Gobierno y exigiendo que se vaya Pinochet; nos desafiaron a pelear, nos tiraron bombas lacrimógenas y luego empezaron a dispararnos como locos. Ante tanta prepotencia, les hicimos frente y nos fuimos en collera. Los agarramos a peñascos y a palos, les lanzamos de vuelta, sus propias bombas y los hicimos arrancar..." (Pedro Soto, 45 años, 3 hijos, obrero cesante, del Callejón Lo Ovalle. 27 de marzo)

--- "TODOS AYUDAMOS A PARAR LA BARRICADA"

En calle La Plata con Mapocho, comuna de Qta. Normal, la cosa estaba que ardía, el 27 de marzo, previo al toque de queda. Los vecinos estaban convulsionados. Unos traían troncos, otros papeles: los de más allá, parafina o bencina; los de acá cumplían otras tareas. Pero todos, doña Inés o Pepe, María o don Alberto o quines fueran los participantes en el ajetreo, tenían un propósito común: levantar una ardiente barricada para impedir el paso de los vehículos policiales y, de esta forma, protestar contra el régimen fascista y exigir la salidade Pinochet del poder.

Doña M. A., de 55 años, señaló: "Nunca me imaginé estar aquí con tanta gente y en la calle, todavía en pleno toque de queda y haciendo o ayudando a hacer esta barricada. Estamos tan mal que ya hemos perdido el miedo a tanta brutalidad".

--- "NO HALLO LA HORA DE JUBILAR"

Estoy tan recansado de estas protestas y las misiones que tenemos que cumplir que no hallo las horas de jubilar. Apenas cumpla los 20 años de servicio, me voy a largar". Manifestó un cabo primero de carabineros de las Fuerzas Especiales a otro colega, mientras estaba de guardia al lado del autobús de la institución, el 27 de marzo, en calle Morandé casi al llegar a Alameda, cuando eran las 11,35 hrs.

--- "NO PODEMOS DETENERNOS AHORA, HAY QUE ECHAR A PINOCHET"

"Después del "parelé" que le hemos hecho al dictador, no podemos bajar la guardia, compañero. No podemos detenernos ahora. Sería una traición muy grande a nuestro pueblo. Tenemos que echar a Pinochet; ahora! Nada de guevadas, no vamos a aguantar componendas. Nuestra meta siguiente es el Paro Nacional y después... más lucha, a otro nivel, superior". (Luis Cáceres V., 40 años, 4 hijos, dirigente popular, domiciliado en Pudahuel, con dos sobrinos en las FF.AA. uno de ellos boina negra, y un tercero en las Fuerzas Especiales de Carabineros).

--- "A IMPULSAR LOS COMITES DE DEFENSA DE LA DEMOCRACIA"

Así se titula un llamamiento que hacen organizaciones populares, porque, enfatizan "¡Sólo con nuestra lucha lograremos terminar con este régimen de hambre, miseria y represión y alcanzaremos la democracia!"

Más adelante señala el llamamiento-instructivo que "Protestas, marchas, manifestaciones, muestran como vamos avanzando y haciendo sentir el clamor de un pueblo que no está dispuesto a morir de hambre, ni a vivir sin trabajo, ni a aceptar humillaciones, vejámenes, persecuciones y crímenes a que el fascismo pretende seguir sometiéndonos".

"Pero el régimen -continúa expresando el llamado- persiste en su barbarie, aplicando las más diversas formas de represión contra los pobladores, estudiantes, obreros y el pueblo en general, que van desde la implantación del toque de queda, allanamientos masivos, bombas lacrimógenas, empleo de perros, apaleos, detenciones, torturas, asesinatos, hasta la aparición de grupos de civiles que, protegidos por las fuerzas policiales, cometen impunemente sus fechorías".

Afirma a continuación el llamamiento, que todo lo anterior, "lejos de amedrentarnos", ha obligado al pueblo "a adoptar formas superiores de organización, para enfrentar de manera más efectiva la represión y hacer de cada protesta, marcha, concentración, toma, huelga, una acción más y más exitosa".

"De allí que -aseveran las organizaciones populares- han surgido como una necesidad natural, la creación de órganos de defensa, de pelea, del pueblo, que agrupen a todos a quienes aspiran a terminar con el fascismo e instaurar un régimen verdaderamente democrático para organizar y encabezar la lucha contra la represión: LOS COMITES DE DEFENSA DE LA DEMOCRACIA".

Después de señalar que "Los CDD son tarea de hoy" con el fin de estar, "ya hoy", más preparados para enfrentar la represión pinochetista, advierte el llamamiento que los comités de Defensa de la Democracia (CDD) "no sustituyen la participación de todo el pueblo en la pelea. Por el contrario, ellos organizan y conducen a todos los pobladores, estudiantes, obreros, mujeres, jóvenes, etc., en la pelea contra la represión".

En la primera parte de este llamamiento-instructivo, se indica dónde se crean los CDD (en poblaciones, universidades, escuelas, fábricas, etc) como se estructuran, etc. Su labor en toda acción de masas es materia de la segunda parte.

Se tiene conocimiento que en Arica, Antofagasta, Valparaíso, Concepción, Temuco y otras ciudades del país han surgido, en centros de trabajo, poblaciones, universidades, etc., muchísimos CDD. Lo mismo acontece en Santiago.

--- "SIMULACRO DE PARO"

Con un grupo de médicos y personal paramédico pinochetista, de los últimos que van quedando, el Director del Hospital del Salvador, Dr. Luis Lafuente Indo, realizó recientemente, un Simulacro de Paro, como él pomposamente lo llamó. Este simulacro tuvo por finalidad "ver la manera de como vamos a actuar cuando venga el Paro Nacional anunciado, porque aquí, ya tengo conocimiento, van a plegarse la mayoría de los médicos y auxiliares...", según les dijera el propio Dr. Lafuente al escaso personal de "sapos" presentes en la parodia.

--- "ANDATE ... YO PIENSO LO MISMO QUE TU"

Sucedió en Sta. Adela, villa ubicada en Maipú el 27 de marzo, alrededor de las 16 hrs. Un contingente de carabineros de las Fuerzas Especiales se abalanzó sobre los vecinos que manifestaban su protesta contra el dictador con cantos, consignas y marchas. Los pobladores, evadiendo la represión policial, arrancaban por todos lados, otros lanzaban piedras a los "pacos". Uno de los carabineros perseguidores alcanzó al joven Manuel y lo agarró del cuello...titubeó un instante, luego lo soltó y empujándolo le dijo: "¡Andate!...yo pienso lo mismo que tú... y se fué corriendo hacia otro sector.

--- "CNI ASESINO A ESTUDIANTE MAPUCHE"

"Fue la CNI la que asesinó al estudiante MANUEL MELIN, porque éste fue leal a su pueblo mapuche y al pueblo de Chile, por eso lo mataron." dijeron a EL SIGLO trabajadores y dirigentes mapuches, agrupados en la Asociación Gremial de Pequeños Agricultores AD-MAPU, con sede en Temuco.

Como se recordará, el joven estudiante mapuche de 24 años de edad, Manuel Melín Pehuén, egresado de Pedagogía Básica, domiciliado en la localidad de Ralipitra, comuna de Nueva Imperial, "activo miembro de la organización AD-MAPU y de los estudiantes universitarios de Victoria, se dirigió el 23 de enero pasado, siendo las 9 de la mañana, desde la ciudad de Nva. Imperial, con destino a la sede de AD-MAPU, ubicada en Temuco, para allí integrarse, a las 10 A.M. a los Trabajos Voluntarios que el Dpto. Juvenil de esa organización y la Comisión Pro-Derechos Juveniles(CODEJU) iniciaban aquel día en cuatro sectores de comunidades mapuches y, a los cuales, no compareció, encontrándose su cadáver 4 días después, en la localidad de Quinchamahui, cien Kms. al norponiente de Temuco, Dpto. de Traiguén, provincia de Malleco".

"Este crimen, al igual que otros cometidos por la dictadura, no quedará impune y, algún día -más temprano que tarde- serán castigados severamente aquellos que han pisoteado los derechos del pueblo durante tantos años", declararon los compatriotas mapuches entrevistados.

--- PROHIBE EMBARAZARSE Y AMAMANTAR BEBES.

"Las leyes que dicen relación con la protección de la madre y la mujer embarazada han sido violadas constantemente en el Nivel 104, por la jefa de esa sección, Ximena Leyton y sus consejeras Ester Pont y Cecilia González", denunciaron los trabajadores telefónicos de Stgo.

Señalan los trabajadores, a través de su Sindicato Nacional Telefónico, que esta jefa, de mentalidad fascista, ha creado "sobretudo en las operadoras reemplazantes, un verdadero terror al embarazo, porque saben que si eso ocurre, ella se enojará mucho y lo más probable es que las corte". Acusan, además, a Ximena Leyton de arrogarse el derecho de prohibir a las funcionarias amamantar a sus hijos cuando las madres están realizando una jornada o turno".

Ante tamaño descriterio, que pasan por sobre los acuerdos entre la Cía. de Teléfonos de Chile y el Sindicato Nacional Telefónico, éste último exige la destitución de la pinochetista Ximena Leyton y su reemplazo por una persona idónea.

--- HAMBRE

Que el hambre ha invadido cientos de miles de hogares chilenos no es un invento marxista, sino producto de un régimen social, político y económico caduco.

Para muestra un botón.

En la 3ª del 27 de marzo puede leerse: "Heriberto Alarcón Vásquez que se encuentra cesante hace años, necesita con urgencia alimentos para su esposa. Ninguno de los dos ha logrado encontrar trabajo... Cualquiera ayuda hacerla llegar a calle Arauco 383, Santiago Centro."

--- MALESTAR EN FUERZAS ESPECIALES

El sargento M. y don Juan, cabo de carabineros, ambos de las Fuerzas Especiales, manifestaron a viva voz, ante un grupo de colegas en el interior del cuartel, que "Pinochet nos quiere llevar a un enfrentamiento con la civilidad, ya que tiene miedo de irse. Ojalá el generalato tome medidas a tiempo, y lo releve del mando, porque ya no podemos seguir así, esto ya no da para más".

Por supuesto que todos los presentes estuvieron de acuerdo.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enriquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.